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ATA DA 733ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 

PARÁ, REALIZADA EM 16 DE DEZEMBRO DE 2016. 
 
Às nove horas e trinta e cinco minutos do dia dezesseis de dezembro do ano de dois 1 
mil e dezesseis (2016), teve início a 733ª sessão ordinária do Conselho Regional de 2 
Contabilidade do Pará, no Auditório da sede própria do CRCPA, situado na Rua 3 
Avertano Rocha, 392, nesta Capital, com a presença dos seguintes CONSELHEIROS 4 
EFETIVOS: Maria de Fátima Cavalcante Vasconcelos, Presidente; Raimundo Humberto 5 
Sena de Oliveira, Vice-Presidente do Administrativo; Waljucy Furtado Cardoso, Vice-6 
Presidente de Desenvolvimento Profissional; Edisnéia do Socorro Nascimento Melo, 7 
Vice-Presidente de Ética/Fiscalização; Marilene da Costa Guerra, Vice-Presidente de 8 
Controle Interno; Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-Presidente de Registro; Antônio 9 
Carlos Sales Ferreira Júnior; Maria Vieira dos Santos; Carlos Augusto Frota Sodré; 10 
Douglas Coelho Silva; Ticiane Lima dos Santos e Maria do Socorro Nascimento de 11 
Meneses. CONSELHEIROS SUPLENTES: Maria Izabel Gomes Borges e Maria do Carmo 12 
Nogueira Correa da Silva. JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA: Pery Augusto Calumby, Vice-13 
Presidente de Integração Estadual; Maria do Socorro Pessoa da Silva e Fabrício do 14 
Nascimento Moreira. OUTRAS PRESENÇAS: João de Oliveira e Silva, Conselheiro do 15 
Conselho Federal de Contabilidade; Paulo Sérgio Fadul Neves, Contador e Ex-16 
Conselheiro do CRCPA; Ricardo da Mota Costa, Superintendente Executivo; Eliana de 17 
Fátima Santos Bueres, Coordenadora do Desenvolvimento Profissional; Rosenaldo 18 
Souza, Coordenador do Administrativo; Edenilze Amorim, Coordenadora do Controle 19 
Interno; Terumi Hosokawa, Coordenadora de Ética/Fiscalização; Alan Ferreira, 20 
Coordenador do Registro; Francely de Souza, Coordenadora de Relacionamento e 21 
Cobrança; Leila Barbosa, Coordenadora do Financeiro; Luciano Coutinho, 22 
Coordenador do T.I e Edinaldo Abreu (Estagiário do CRCPA). ASSESSORANDO OS 23 
TRABALHOS: Camila Salgado, Secretária Executiva do CRCPA. Aberta a sessão, a 24 
Senhora Presidente agradeceu a presença de todos e informou sobre as ações da 25 
Presidência. 1) AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 05 e 06/12: Participou da Reunião de 26 
Presidentes do Sistema CFC/CRC’s em Gramado, RS. 2) PORTARIAS ASSINADAS PELA 27 
PRESIDENTE: PORTARIA CRCPA Nº 133 – Concede Período de Recesso; PORTARIA 28 
CRCPA Nº 134 – Nomeia Membro da Comissão Mulher Contabilista; PORTARIA CRCPA 29 
Nº 135 – Nomeia membro da Comissão Coordenadores e Professores Contábeis; 30 
PORTARIA CRCPA Nº 136 – Nomeia Comissão de Avaliação do Edifício Selecto; 31 
PORTARIA CRCPA Nº 137 – Nomeia Comissão de Pareceres e Laudos e PORTARIA 32 
CRCPA Nº 138 – Remanejamento e Dotação Orçamentaria. ORDEM DO DIA. A Senhora 33 
Presidente submeteu a Ata Plenária 732ª de 29 de novembro de 2016 para aprovação 34 
sendo aprovada por todos, com a ressalva da Sra. Presidente quanto à fala do 35 
Conselheiro Carlos Sodré alegando que vem alertando há três meses quanto à 36 
necessidade de providências de avaliação do prédio por um engenheiro, pois o mesmo 37 
não apresentou nenhum documento solicitando. O Conselheiro Raimundo Humberto 38 
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se absteve de votar. PRESIDÊNCIA: A Sra. Presidente relatou sobre os assuntos 39 
discutidos na Reunião de Presidentes ocorrida em Gramado nos dias 05 e 06/12, tais 40 
como: haverá uma Comissão que visitará os Estados para a escolha da futura Sede do 41 
21º Congresso Brasileiro de Contabilidade (CBC) e em Março os participantes do 20º 42 
CBC participarão da votação para a escolha da Sede; o orçamento do CRCPA foi 43 
aprovado pelo CFC; nos dias 30 e 31/03/2017 ocorrerá o evento Luso-Brasileiro na 44 
Bahia onde o Sr. Antônio Domingos de Azevedo será homenageado; a Fundação 45 
Brasileira de Contabilidade (FBC) é responsável pela elaboração das provas do Exame 46 
de Suficiência enquanto que o CFC e os CRC’s são responsáveis pelos resultados; 47 
parceria com a JUCEPA para verificação do Balanço registrados na Junta Comercial e 48 
por fim, informou que será julgado no Supremo Tribunal Federal sobre a implantação 49 
do Regime Jurídico Único aos funcionários dos Conselhos. 1-CÂMARA DE 50 
DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: O Vice-Presidente de Desenvolvimento 51 
Profissional, Conselheiro Waljucy Cardoso, informou que aproximadamente quatro mil 52 
pessoas prestigiaram aos eventos do Regional e relatou que em 2017 verificará a 53 
possibilidade de não mais realizar eventos nos meses de novembro e dezembro, pois 54 
compromete a apresentação dos indicadores e o fechamento da prestação de contas. 55 
Em seguida, a Sra. Presidente submeteu as atas nº 07 e 08/2016 do Desenprof para 56 
aprovação, sendo aprovadas por todos, com abstenção do Conselheira Ticiane 57 
Santos na ata nº 07/2016. 2- CÂMARA DE ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS: O 58 
Conselheiro Raimundo Humberto, Vice-presidente do Administrativo, relatou que 59 
esteve junto com os Coordenadores Alan Almeida e Luciano Coutinho no Ed. Selecto 60 
para verificar a situação de habitação, conforme acordado na plenária anterior. Leu na 61 
íntegra o relatório como segue: “Na última plenária do dia 29/11/2016, foi solicitado 62 
pelos Conselheiros uma comissão formada por funcionários, para verificar o 5º andar 63 
do prédio do Edifício Selecto, a fim de verificar as condições do local que poderá ser 64 
remanejado alguns setores da Sede do CRC, onde esta atualmente apresentam 65 
problemas estruturais. Sendo assim, os funcionários para verificação foram, o 66 
Coordenador do Registro Alan Almeida, o Coordenador Luciano Coutinho e o Vice-67 
Presidente de Administração Humberto Sena que informou que iria acompanhar a 68 
verificação. Foram avaliados sobre as condições do Imóvel: Neste quesito o local onde 69 
não estava sendo utilizado pelo SESCON não tem condições de uso, pois o  local 70 
apresenta várias infiltrações e uma quantidade enorme de Mofo em todas as salas, 71 
assim o CRCPA teria gastos com reforma do local com instalações elétricas, pois as 72 
tomadas ainda são do padrão antigo, gastos com instalações do ar-condicionado e 73 
distribuição de ponto lógicos no local para acesso a internet que teria que ser instalado 74 
no local. O lado onde estava sendo utilizado pelo SESCON, apresenta melhores 75 
condições, porém, na laje há exposição das ferragens com um processo adiantado de 76 
corrosão e rompimento de seção como consequência de infiltrações. A sala maior, 77 
sendo esta utilizada como auditório, a parte elétrica teria que ser redimensionada e 78 
criado ponto lógicos e telefonia, além de acesso a internet. Obs: Ambos os lados só 79 
dispõem de um banheiro em cada lado”. A conclusão foi a inviabilidade de alocação de 80 
funcionários no 5º andar. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu as atas nº 09 e 81 
10/2016 da CAAD para aprovação, sendo aprovadas por todos. 3-CÂMARA DE 82 
FINANÇAS E CONTROLE INTERNO: A Conselheira Marilene Guerra, Vice-presidente, 83 
apresentou em tela o Controle de processos distribuídos e relatados na Câmara, 84 
conforme solicitação feita na Plenária anterior. Em seguida, a Sra. Presidente 85 
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submeteu para aprovação o Balancete do mês de novembro/2016, sendo aprovado 86 
por unanimidade e posteriormente a ata nº. 11/2016, sendo aprovada por todos. 4- 87 
CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO: A Conselheira Edisnéia Melo, Vice-Presidente de 88 
Fiscalização, Ética e Disciplina que de acordo com os artigos 52 e 64 da Resolução CFC 89 
nº 1309/2010, solicitou o relato dos processos de recurso contra decisão da Câmara de 90 
Fiscalização do CRCPA: De relato do Conselheiro RAIMUNDO HUMBERTO SENA DE 91 
OLIVEIRA - Processo Nº 2016/000019-U - D.W.M. DA SILVA CONTABILIDADE - ME - 92 
Julgamento: A proposta foi aprovada por unanimidade, tendo recebido a seguinte 93 
decisão final: Dar-lhe provimento integral, VOTO pelo conhecimento do recurso em 94 
função de cumprimento aos requisitos de tempestividade e legitimidade, no mérito 95 
provido, ou seja, não mantém-se a decisão da Câmara de Fiscalização do CRC-PA que 96 
aplicou ao processo a Multa de Infração no valor de R$ 910,00 (Novecentos e Dez 97 
Reais); De relato do Conselheiro DOUGLAS COELHO SILVA - Processo Nº 98 
2014/000178-U - CALCULOS CONTABILIDADE LTDA - ME - CRC/PA-000778/O. 99 
Julgamento: A proposta foi aprovada por unanimidade, tendo recebido a seguinte 100 
decisão final: Dar-lhe provimento integral, arquivando o presente processo. voto por 101 
conhecer do recurso por sua tempestividade e legitimidade, para no mérito. Por fim, a 102 
Conselheira Edisnéia Melo desejou Feliz Natal e Feliz Ano Novo a todos. Em seguida, a 103 
Sra. Presidente submeteu a ata CAFIS da 108ª Sessão Ordinária realizada em 104 
28/11/2016, sendo aprovada por todos. 5- CÂMARA DE REGISTRO: O Conselheiro 105 
Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-presidente de Registro deu conhecimento a todos 106 
que foi publicado o Edital do Exame de Suficiência nº 01/2017, cuja inscrição será do 107 
dia 19 de dezembro de 2016 e ao dia 19 de janeiro de 2017. Informou também que foi 108 
revogado o § 1º do Art.12 da Resolução CFC n.º 1.486/2015, que regulamenta o Exame 109 
de Suficiência como requisito para obtenção de Registro Profissional em Conselho 110 
Regional de Contabilidade (CRC), ou seja, não haverá mais prazo para o candidato 111 
aprovado em Exame de Suficiência requerer registro profissional em CRC’s. 112 
Prosseguindo a pauta, relatou sobre os processos despachados e relatados: Registro 113 
Profissional = 40; Baixa de Registro Profissional = 39; Registro de Organização Contábil 114 
= 12; Baixa de Organização Contábil = 00 e Outros processos = 02 somando um total de 115 
93 processos. Em seguida, informou que a Comissão no qual foi nomeado para analisar 116 
os laudos (bombeiros e engenheiro) da Sede não se reuniu, pois não houve tempo 117 
exíguo, devido a Portaria de Nomeação ter sido assinada na semana da Plenária, mas 118 
que em Janeiro os trabalhos serão retomados e todos os Conselheiros tomarão ciência 119 
dos relatórios via e-mail. Por fim, o Conselheiro Nelson Gustavo desejou um Feliz Natal 120 
e Próspero Ano Novo a todos. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu a ata nº 121 
55/2016 da Câmara de Registro para aprovação, sendo aprovada por todos. 6-122 
INTERESSE GERAL: A Sra. Presidente deu conhecimento a todos que durante a 123 
ausência do Conselheiro Gustavo Rocha, houve a visita de um engenheiro estrutural 124 
para avaliar a estrutura da Sede e o mesmo enviará o laudo, o parecer e o orçamento 125 
para apreciação. Em seguida, agradeceu a Conselheira Izabel Borges pelo empenho em 126 
acompanhar o processo. O ofício já foi enviado à Caixa Econômica Federal e em 2017 127 
será feita uma nova avaliação. Informou que o processo de contratação de Leiloeiro já 128 
está pronto. Relatou também que enviará os dois processos de leilão dos andares dos 129 
Ed. Selecto e Nicolau da Costa ao CFC para análise e irá verificar junto ao Federal a 130 
ajuda financeira. Em seguida, submeteu para aprovação do Plenário a sugestão 131 
quanto a locação de um espaço enquanto se faria uma reforma na Sede. A sugestão 132 
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foi aprovada por todos. Com a palavra, o Conselheiro João de Oliveira falou que nada 133 
impediria a locação. Exemplificou que o Conselho Regional de Contabilidade do Amapá 134 
alugou um prédio durante a reforma na Sede. Em seguida, reforçou que os 135 
Conselheiros deverão fazer uma “força-tarefa” para vender os andares dos Prédios 136 
pertencentes ao CRCPA. Em seguida, parabenizou pela realização dos eventos e por 137 
fim, ressaltou que existem várias denúncias no Ministério Público contra o Conselho 138 
Federal, mas que até o momento nada foi comprovado. Isso faz denegrir a imagem do 139 
Profissional da Contabilidade e os Contadores precisam verificar o assunto e para 140 
finalizar, desejou Feliz Natal e Próspero Ano Novo. Em seguida, a Sra. Presidente 141 
relatou que foi convidada pela Contadora Leila Elias, Presidente da Associação dos 142 
Profissionais de Contabilidade Aplicada ao Setor Público do Estado do Pará (APCASP) 143 
para participar de uma reunião com o Presidente da OAB-Seção Pará. A reunião 144 
ocorreu no dia 11/12, onde estiveram presentes a Sra. Presidente do CRCPA, a Sra. 145 
Leila Elias e o Conselheiro Pery Calumby. O assunto discutido foi sobre a criação de 146 
uma Comissão para tratar das Prerrogativas do Profissional da Contabilidade, visto que 147 
há a necessidade de criação dessa Comissão por considerar que o Ministério Público 148 
está usando de seu Poder arbitrariamente. Desta feita, a Sra. Presidente convidou o 149 
Sindicato dos Contabilistas do Estado do Pará (SINDCONT) e o SESCON – PARÁ para 150 
participarem juntamente com o CRCPA e a APCASP da elaboração da Comissão em prol 151 
da Classe Contábil. Desta feita, convidou a todos para participarem de uma reunião 152 
com a Diretoria do Ministério Público do Pará no dia 19/12/2016 às 11h para 153 
discutirem sobre o assunto. Em seguida, a Sra. Presidente passou a palavra ao 154 
Contador Paulo Fadul que em seu relato informou que o Ministério Público (MP) usou 155 
abuso de autoridade, pois levaram documentos confidenciais de clientes de seu 156 
escritório. Desta feita, o referido Contador entrará com uma ação contra o MP. Falou 157 
da necessidade de verificar as Prerrogativas. Informou que tem o apoio de quatro 158 
deputados federais se propondo a apresentar um Projeto de Lei, pois é superior a 159 
Resolução, para Criação de Prerrogativas de Contador e/ou alteração no Decreto-Lei 160 
com a criação de um capítulo que trate das Prerrogativas. Dessa forma, solicitou apoio 161 
do Conselho Regional de Contabilidade do Pará, do Conselho Federal de Contabilidade 162 
e do jurídico na elaboração do Projeto de Lei visando à valorização da Classe Contábil. 163 
Com a palavra, a Conselheira Ticiane Santos mostrou sua preocupação quanto ao 164 
Projeto de Lei nº 439/2015 do Senado que dispõe sobre o exercício de atividades nos 165 
campos da Administração onde busca incluir as prerrogativas de outras profissões 166 
como a Contabilidade e Psicologia. Por fim, a Conselheira Ticiane Santos parabenizou 167 
pelos trabalhos desenvolvidos em 2016 em prol da Classe e desejou um Feliz Natal, 168 
sugerindo que as pessoas façam as compras do Natal nas pequenas empresas para 169 
poder movimentar o capital, devido à crise que o Brasil está passando. Em seguida, a 170 
Sra. Presidente agradeceu aos Conselheiros e funcionários pelos trabalhos realizados 171 
em 2016, agradeceu pela amizade e união, desejando um Feliz Natal e Próspero Ano 172 
Novo de muitas realizações. Informou que a próxima plenária será em Fevereiro, mas 173 
que em Janeiro os trabalhos serão iniciados com foco nos planejamentos para 2017, 174 
onde em fevereiro serão iniciadas as licitações. E para finalizar, parabenizou os 175 
aniversariantes do mês. 5 - ENCERRAMENTO DA SESSÃO. Às dez horas cinquenta e 176 
cinco minutos, esgotados os assuntos da Pauta, a Sra. Presidente agradeceu a 177 
presença dos conselheiros e encerrou os trabalhos desta sessão e eu, Camila Salgado, 178 
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Secretária Executiva _________, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada 179 
será assinada por todos que assim desejarem. 180 
 181 
MARIA DE FÁTIMA CAVALCANTE VASCONCELOS 
Presidente 
 
 
RAIMUNDO HUMBERTO SENA DE OLIVEIRA 
Vice-Presidente de Administração 
 
 
EDISNÉIA DO SOCORRO NASCIMENTO MELO 
Vice-Presidente de Ética/Fiscalização 
 
 
MARILENE DA COSTA GUERRA 
Vice-Presidente de Finanças e Controle Interno 
 
 
NELSON GUSTAVO RUFINO ROCHA 
Vice-Presidente de Registro 
 
 
WALJUCY FURTADO CARDOSO 
Vice-Presidente de Desenv. Profissional 
 
 
TICIANE LIMA DOS SANTOS 
Conselheira Efetiva 
 
 
CARLOS AUGUSTO FROTA SODRÉ 
Conselheiro Efetivo 
 
 
DOUGLAS COELHO SILVA 
Conselheiro Efetivo 
 
 
MARIA DO SOCORRO NASCIMENTO DE MENESES 
Conselheira Efetiva 
 
MARIA VIEIRA DOS SANTOS 
Conselheira Efetiva 
 
 

Ata Ordinária 733/2016, de 
16/12/2016. 
Referendada pela Ata Plenária 
734/2016 de 21/02/2017. 
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